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NumiNor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Universidades cómplices en estafas Enrique Maza y El Diablo

A cinco meses de haberse 
denunciado el inexplicable 
desvío de más de 580 millones 
de pesos de la tesorería de 

la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) a dos cuentas bancarias por 
el ex rector C.P Juan López Salazar 
la Fiscalía General del Estado cuyo 
encargado del despacho es el Lic. 
Carlos Alberto Rodríguez hasta hoy no 
ha logrado ni ha divulgado el destino 
final de esa millonaria suma de dinero 
público.
Pudiera ser que en el fondo de 
este desfalco estén implicados altos 
funcionarios de la actual administración 
estatal o de la federación.
Señalo lo anterior por las recientes 
publicaciones del Portal informativo 
“Animal polít ico” en colaboración 
con la asociación civil “Mexicanos 
contra la corrupción y la impunidad” 
en donde dan cuenta de una red de 
como 11 dependencias del Gobierno de 
Enrique Peña Nieto triangulan recursos 
públicos por 7 mil millones de pesos 
utilizando a 9 universidades publicas  
mediante convenios de servicios con 
estos centros de enseñanza superior.
De acuerdo al reportaje de “Animal 
político” de todos los convenios se 
tomó una muestra que abarcó los años 
2014 y 2015. Luego de un minucioso 
análisis de los convenios e investigar 
en campo la ruta del dinero  estos 
cubrían el principio de legalidad pero 
en el manejo de esos recursos y en 
sus resultados quedó al descubierto 
la cloaca de la corrupción.
Citaron un ejemplo emblemático que 
describe la estafa perfecta; a saber:
El FOVISSSTE firmó un convenio de 
una asignación millonaria de recursos 
financieros con la Universidad Autónoma 
de Morelos para que esta institución le 
entregue un proyecto de modernización 
de su sistema electrónico operativo.
Como la universidad no dispone 
de técnicos expertos en la materia 
entonces subcontrató a una empresa 
especializada para que realizará el 
proyecto.
¿En dónde está la estafa? Lo que 
encontraron los reporteros de “Animal 
político” fue al constatar que la empresa 
contratada no era experta en servicios 
electrónicos sino en zapatos.
Por supuesto el dueño de esa fábrica 
de zapatos desconoció de facto ese 
contrato. ¿A dónde fue a parar ese 
dinero del contrato? Se ignora. Lo 
único que se conoce es que la rectoría 
de esa universidad se quedó con una 
buena tajada.
Esta misma mecánica fue utilizada 
por la SEDESOL, Semarnat, Sagarpa, 
Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, Pemex, Educación Pública, 
Infonavit y otras dependencias que 

manejan programas sociales.
Lo grave de estas estafas en las que 
incurrieron algunas dependencias 
del Gobierno Federal haya sido bajo 
presión o en benevolente complicidad 
con los rectores y que se llevan entre 
las patas la honorabilidad de las 9  
universidades públicas involucradas 
que deberían ser el ejemplo de ética 
pública para nuestra juventud.
Esa triangulación de recursos públicos 
a empresas fantasmas o propiedades 
de familiares es la práctica que utilizan 
algunos gobernadores y presidentes 
municipales. Allí tenemos como ejemplos 
a los cínicos y sin vergüenzas ex 
gobernadores de Veracruz, Tabasco, 
Quintana Roo, Chihuahua y Tamaulipas.
Esa grave denuncia de “Animal político” 
no debe ser impedimento para que el 
gobernador electo Antonio Echevarría 
García firme un convenio con la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) para que ésta diseñe el Plan 
Estatal de Desarrollo.
S i  es te  conven io  de serv ic ios 
profesionales se hace con transparencia 
y de cara a la opinión pública no 
habrá porque dudar que nuestra 
Máxima Casa de Estudios cumplirá 
con profesionalismo y responsabilidad 
ese encargo del próximo Ejecutivo 
Estatal…
Saqueo de bienes en los ayuntamientos.-
Las comisiones de entrega recepción 
de una administración municipal a otra 
son una simulación. En la mayoría de 
los ayuntamientos los responsables de 
la entrega de los bienes e inmuebles 
la prolongan deliberadamente hasta 
el límite, ora con el avieso fin de 
saquear lo que pueden del patrimonio 
municipal, ora de ganar tiempo para 
que les cuadren las cuentas e incluso 
desaparecer archivos que testimonien 
sus corruptelas.
Tales hechos los denunció el líder del 
Sindicato Independiente de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SITEM), Antonio Bautista agregando a 
lo anterior el ominoso endeudamiento 
que heredarán a los siguientes gobiernos 
municipales.
Ante esa situación es conveniente 
que una vez tomen posesión los 
próximos alcaldes den a conocer a 
la opinión pública, al órgano superior 
de Fiscalización y a la Secretaría de 
la Contraloría General del Estado 
un informe pormenorizado de la 
situación financiera y del patrimonio 
municipal de manera que si hubo graves 
irregularidades se les llamen a rendir 
cuentas. No debe haber impunidad 
para nadie…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

Para ciertos lectores el sólo hecho 
de mencionar la palabra ‘Diablo’ 
trae consecuencias molestas y 

repugnantes a sus ‘privilegiadas’ ment5es, 
y tienen razón puesto que el enigma del 
mal es algo aún no resuelto. Aparte de 
lo que nos dicen las Sagradas Escrituras 
judeocristianas sobre ese ‘Dragón-
Serpiente’, sobre ese Lucifer-Satanás, 
ya veíamos lo escrito por Giovanni Papini, 
o lo expresado por Segismundo Freud: 
“El Diablo no es, ciertamente, sino la 
personificación de la vida instintiva reprimida 
inconscientemente”. Así esas ‘posesiones 
diabólicas’, como las de las monjas de 
Loudon, Francia, sólo eran efectos de un 
‘furor uterino’ (Ensayos 1906-1924). Bien, 
pues resulta que es una vieja revista de 
‘Proceso’ (No. 2043, dic. 27 de 2015) nos 
encontramos con la opinión, al respecto, 
del poeta sacerdote, jesuita, y periodista, 
Enrique Maza –fallecido el día 23 de ese 
2015, mismo mes–.
Maza escribió un libro sobre el tema que 
nos ocupa, ‘El Diablo’, del cual dicho medio 
de comunicación ofrece un fragmento, y 
quisimos exponer en este espacio algunas 
relevancias que servirán, sin duda, como 
puntos de referencia obligados para 
subsecuentes trabajos,
“Nunca hubo un paraíso terrenal, nunca 
existió un estado de inocencia y de dicha 
imperturbable, nunca hubo una vida sin 
sufrimiento, nunca habló una serpiente ni 
les ofreció a los hombres una manzana…”
Esto es para empezar, recordando que 
es un jesuita el que habla, ¡ah!, y que el 
actual pontífice de Roma es jesuita también.
Ante la presencia indiscutible del mal 
en el mundo, en la humanidad, y ante 
relatos bíblicos sobre las ‘iras’ de Dios, 
sus contradicciones, sus crueldades, sus 
matanzas, sus, sus caprichos, etc., –está 
escrito–, uno no sabe si creerle o no a esa 
divinidad, que mora en el misterio, en lo 
invisible, en el silencio, en lo sobrenatural.
“La verdad es que no sabemos nada de 
Dios –continúa Enrique–. Para nosotros es 
siempre el gran silencio y el gran misterio 
de la vida humana…” Luego, Dios nos 
creó con amor, no somos fruto del azar, 
y nos creó dotados de plena libertad, no 
como marionetas o robots, luego entonces 
nosotros decidimos nuestro camino, y… 
optamos por lo negativo, haciendo a un 
lado el amor divino: “Ahí están, en el 
interior del hombre, la raíz y el orígen del 
mal. El mal se origina en la decisión del 
hombre, nace dentro del hombre, proviene 
de su entraña y de su libertad. Cuando el 
hombre no quiere hacerse responsable 
del mal que hace y del mal que causa, 
empieza a inventar otros responsables, 
para no tener que mirarse e el espejo de sí 
mismo… culpa siempre a otros (…) primero 
a Dios. El hombre quiere achacarle a Dios 
la autoría del mal que él mismo hace… y 
hace de Dios un monstruo, a imagen de 
las pesadillas del hombre. O borra a Dios 

del horizonte. El razonamiento dice así: 
si dios existe, Dios es bueno; si dios es 
Bueno, Dios no ́ puede permitir el mal en 
el mundo; es así que el mundo está lleno 
de mal, luego Dios no es bueno, luego Dios 
no existe. En síntesis, si el mal existe, Dios 
no existe. Si dios no existe, no importa 
hacer el mal y no tiene caso hacer el bien. 
Buenos y malos –si es que hay buenos y 
malos, si es que hay bien y mal– acaban 
igual, en la muerte y en la nada. Igual que 
los perros y las cucarachas. La sinrazón 
es total. El mundo y la vida pierden el 
sentido. Estaríamos vacíos, instalados 
en el vacío, destinados al vacío”.
“Ante la insensatez de hacer de Dios el 
origen del mal, pero terco en no asumir 
su propio responsabilidad por el mal que 
hace, el hombre decide atribuírselo a 
dioses inferiores, a seres intermedios,  a 
mensajeros de Dios o a seres superiores 
caídos. Y empiezan la angelología y 
la demonología a desarrollar un teatro 
fantasmagórico para darle forma al mal y 
para explicar el drama interno del hombre 
entre el bien y el mal, entre la limitación y 
el ansia de infinito, entre el sufrimiento y la 
felicidad, entre la libertad y la obligación, 
entre la vida y la muerte”.
“Son las dos opciones fundamentales 
que definen al hombre y su mundo de 
relaciones humanas: amor y desamor… 
El drama está ahí y el hombre busca los 
demonios para echarles la culpa y hacerlos 
el origen de su mal. Quiere su libertad 
y la reclama, pero no quiere responder 
por ella ni enfrentar sus consecuencias”.
Para enrique, el ‘Diablo’ no es un dogma 
de fé, es solo un pensamiento libre: “El 
mismo Papa ha dicho, y lo ha repetido 
mil veces, que el Diablo existe. Para él 
es un ser personal, un espíritu, como 
una persona sin cuerpo, algo así como 
las almas de los hombres (sic)”. Es una 
opinión respetable con la que no estoy 
de acuerdo, De manera que el Diablo, los 
Ángeles, el Limbo, el Purgatorio, y todas 
esas cosas no son ningún dogma de fé… 
“El Diablo0, su imagen ha sido utilizada 
por la jerarquía católica como instrumento 
de dominio de las conciencias –como la 
idea del pecado y del infierno, al cual no 
temieron esos sacerdotes pederastas, 
por ejemplo–.
El miedo al Diablo y al infierno… finalmente 
citamos, de manera personal, un texto 
bíblico, el que se encuentra en el libro del 
Profeta Isaías, Capítulo XLV, versículo 7: 
“Yo soy Jehová, y no hay otro. Yo formo la 
luz y creo las tinieblas; doy la prosperidad, 
y causo el mal. Yo, Jehová, hago todas 
estas cosas…”.
Bueno, agreguemos, ‘benévolamente’, 
algo más: “Cuando el impío maldice al 
Diablo, así mismo se maldice.” (Eclesiástico 
XXI, 30). Entonces –de ser así como 
vé el ‘progenitor’ del nombre la revista 
‘Proceso’–, ¿contra quién se enfrentó 
Jesús en el desierto?...

oNjeturasc
Francisco Cruz Angulo
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Por Oscar Verdín Camacho 

Alexis García Valadés jamás 
se imaginaría que de su celular 
sería marcado al número de 
emergencias 911, debido a 
una situación de extrema 
gravedad en su persona.
Avanzada la noche del sábado 
19 de agosto, del mismo 
celular también se marcó al 
número de su tío, el periodista 
Alejandro García Castrejón. 
El muchacho de 19 años 
acababa de ser herido con un 
arma blanca por el rumbo del 
fraccionamiento Valle Real, 
cerca del libramiento carretero, 
a donde  acompañó a una 
joven a su casa. Al parecer 
un agente de la Policía Vial 
realizó las llamadas, al arribar 
al lugar ante el aviso de la 
alarmada muchacha.
Fue trasladado al Hospital 
General y, cuenta García 
Castrejón, debido a la precaria 
atención médica se decidió 
llevarlo a Puerta de Hierro.
Desde aquella noche Alexis 
se aferra a vivir. Una de las 
heridas cortantes habría sido 
en la sien derecha. 
Alexis recién iniciaba el primer 

año en la escuela de Turismo 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), pero también 
trabajaba en la venta de 
raspados Manantial.
Durante la mañana de este 
jueves, familiares y amigos 
de Alexis se concentraron en 
la entrada a la colonia 2 de 
Agosto y marcharon hasta la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE) en demanda de que 
se esclarezca la agresión.
Por teléfono desde el hospital 
Puerta de Hierro, su papá 
Javier García cuenta a este 
reportero que el mayor peligro 
pudo haber pasado, pero 
continúa el riesgo a contraer 
alguna infección que lo haga 
decaer. Alexis no puede hablar 
y ha sido operado dos veces.
Javier agradece la solidaridad 
de muchas personas que han 
apoyado económicamente 
para la atención de su hijo, 
o a quienes oran por él.
Ahí entre los manifestantes 
se encuentra Marisol Muñiz, 
una joven de 22 años que es 
toda entrega, que pronto será 
la mejor maestra de niños de 
preescolar y que sostiene una 
cartulina: “FUERZA ALEXIS”.

Aunque Marisol vive en el 
norte del estado, apenas 
supo la situación de su amigo 
y ha venido varias veces 
para ayudar, cuidándolo en 
el hospital. Esta semana 
llegó desde el lunes y no 
ha regresado a su casa; se 
unió a la marcha, procedente 
precisamente del hospital. Es 
ella quien trae la más reciente 
cuenta por la atención de 
Alexis: 442 mil 24 pesos, sin 
contar diversos honorarios 
médicos.
Alejandro García comenta 
que están viviendo una 
situación difícil para cubrir 
un monto así, por lo que han 
pensado en organizar algún 
evento musical, algo grande 
con la ayuda de gente con 
experiencia en el ramo, para 
poder costear la atención de 
su sobrino.
Por su parte, Fabián García 
Castrejón, quien actualmente 
forma parte del sistema de 
mecanismos de protección 
para periodistas y defensores 
de derechos humanos, añadió 
que horas antes de la agresión 
intercambió mensajes con 
Alexis; le contó que trabajaba 

alexis aún no habla, continúa peleando por vivir 
* El muchacho de 19 años que recién ingresaba a la escuela de 

Turismo de la UAN, ha sido operado dos veces.

para ahorrar y que, entre 
otros proyectos, buscaría 
algún intercambio académico 
para ir a estudiar unos años 
a Europa, quería aprender 
el idioma francés, o bien se 
preparaba para una misión 
en algún lugar del mundo a 
través de la iglesia Mormona.
Por ahora, los sueños de 
Alexis pueden esperar. Lo 
crucial es su recuperación.
Quienes lo han visto saben 
que los escucha y que de 

alguna forma se comunica: 
mueve un poco una mano, 
o abre el ojo izquierdo en un 
70 por ciento, mientras el ojo 
derecho continúa cerrado.
El número de cuenta en 
Banamex 5204165287969095 
continúa para recibir alguna 
donación económica.
El ataque es uno de tantos y 
tantos que se han registrado en 
Tepic en los últimos meses. Un 
problema grande la inseguridad 
que diario acecha.

seleccionan a juez federal de tepic 
para que sea magistrado de circuito

La publicación de los nombres se 
efectuó en el Diario Oficial de la 
Federación, en el que se explica 

el procedimiento de convocatoria 
para jueces de Distrito interesados 
en ocupar una magistratura. 
El 26 de junio se efectuó un 
cuestionario relativo a la primera 
etapa, mientras el cinco de julio el 
Pleno del Consejo de la Judicatura 
Federal determinó quiénes pasaban 
a la segunda etapa.
De los 13 nombres anotados, el de 
Montoya Rodríguez aparece en la 
posición 11.
Como juez federal en Tepic, Rogelio 
Alberto ha dictado sentencias de 
amparo que en su momento tuvieron 
trascendencia, por ejemplo a favor 
de que una recién nacida fuera 
registrada como hija de una pareja 
de mujeres, o que un niño fuera 
registrado con el apellido materno 

del papá y paterno de la mamá –a 
solicitud precisamente de ellos-. 
También, el que empleados varones 
que cumplen 48 años puedan tramitar 
su pensión, igual que las mujeres, 
y no esperar a que tengan 50 años. 
O bien resoluciones a favor de la 
salud, como el caso de un paciente 
de escasos recursos a quien amparó 
para que se le aplicaran sesiones 
de hemodiálisis sin pago alguno.  
Por el contrario, Rogelio Alberto 
Montoya ha sido criticado por 
empleados judiciales de promover, 
junto a otros jueces y magistrados, 
la mala práctica de acomodar a 
incondicionales y a familiares en 
los órganos jurisdiccionales, algo 
que popularmente es conocido como 
“poder judicial familiar”.

*Rogelio Alberto Montoya aparece en lista divulgada por Consejo de la Judicatura Federal.

Por Oscar Verdín Camacho 
Rogelio Alberto Montoya Rodríguez, 
quien durante varios años ha sido 
titular del Juzgado Primero de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
con oficinas en Tepic, aparece en 
la lista de los 13 jueces federales 
que, luego de participar en un 
concurso de oposición del Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial 
Federal, fueron seleccionados 
para próximamente ser designados 
magistrados de Circuito.
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expresa lo siguiente:
1. Los penosos acontecimientos 
ocurridos hace días  se inscriben 
en el marco del interés del 
Gobierno Federal de imponer 
un Fiscal General a modo que 
les cuide las espaldas por los 
próximos 9 años. 
2. El PAN no está representado 
por los militantes del partido 
que fueron e lec tos ,  a 
propuesta del PRI y contra 
la opinión mayoritaria del 
grupo parlamentario, como 
integrantes de la mesa directiva. 
3. Lamentamos profundamente 
que, al momento de elegir la 
mesa directiva, los senadores 
panistas Ernesto Cordero 
Arroyo, Javier Lozano Alarcón, 
Salvador Vega Casillas, Roberto 
Gil Zuarth y Jorge Luis Lavalle 
Maury hayan votado en un 
sentido distinto al que decidió 
mayoritariamente el grupo 
parlamentario y en el mismo 
sentido de lo que decidió el PRI. 
4. Nos solidarizamos con 
n u e s t r a s  c o m p a ñ e r a s 
senadoras Adriana Dávila y 
Laura Rojas, quienes fueron 
electas por sus compañeros 
del grupo parlamentario como 

la propuesta del PAN para 
presidir la mesa directiva 
durante el último año de la 
Legislatura. 
5. El Comité Ejecutivo Nacional 
tiene conocimiento de diversas 
solicitudes de sanción en 
contra de los militantes del 
partido que, con su actuación, 
desconocieron las decisiones 
tomadas de forma mayoritaria 
por el Grupo Parlamentario 
del PAN en el Senado de 
la Repúbl ica, así como 
diversas normas estatutarias 
y reglamentarias. Serán los 
órganos directivos del partido 
los que determinarán las 
sanciones correspondientes.

6. Censuramos la intromisión 
del PRI en asuntos que 
cor responden a l  grupo 
parlamentario del PAN, como 
lo es la propuesta para presidir 
la mesa directiva del Senado 
y le manifestamos que bajo 
ninguna circunstancia será 
tolerado. 
7. Seguiremos insistiendo, por 
todos los medios a nuestro 
alcance, en la necesidad 
urgente de impedir que el 
PRI y el gobierno consuman 
su intención por imponer un 
Fiscal General a modo por 
los próximos nueve años a 
fin de garantizar la impunidad 
transexenal. 

Evitaremos el pase automático del actual procurador 
general de la republica a fiscal general: ramón cambero 

comIsIóN dE la vErdad pErsIgUE 
tINtEs polÍtIcos: rÍos lara

Por: Mario 
Luna

El coordinador de la bancada 
priista, el diputado Juan Carlos 
Ríos Lara, dejó muy claro que 
los intereses que mueven a la 
Comisión de la Verdad, son 
intereses políticos específicos, ya 
que quienes manejan a su antojo 
dicha comisión, es el diputado 
federal perredista Guadalupe 
Acosta Naranjo y el ex diputado 
federal de ese mismo partido, 
Rodrigo González Barrios.
Subrayó que esa Comisión de la 
Verdad es una simple comisión 
partidista, que no representa 
los intereses generales de la 
población ya que solo obedece 
a intereses partidistas y a las 
instrucciones de Acosta Naranjo 

y de Rodrigo González, por 
lo que obedece y representa 
los intereses de un partido en 
particular y que manipula la 
información a su conveniencia.
Y sin mencionar que el partido 
al que refiere es el PRD, agregó 
que esa comisión de la verdad 
nace para denostar al gobierno 
de manera injustificada o con 
rumores que quieren hacer 
creer ante el pueblo que es una 
verdad, es un cuerpo partidista 
porque nace al seno de un 
partido y sigue los intereses 
específicos de ese partido al que 
pertenecen sus manipuladores 
antes mencionados.
Los objetivos son claros los  que 
están llevando a cabo a través 
de esa mentada comisión, que 

de la verdad solo es para ellos, 
ya que solo se han dedicado a 
mencionar atrocidades, pero sin 
aportar prueba alguna, además 
de que cuando han recurrido al 
congreso, solo los ha recibido 
una parte de los diputados pero 
no la totalidad.
Ríos Lara, agregó que en la 
realidad esa comisión que dicen 
ser de la verdad, es para hacer 
pura grilla, pero se han olvidado 
que vivimos en un país de 
instituciones, de leyes, donde 
cualquier ciudadano que tenga 
conocimiento de un ilícito existen 
las instancias correspondientes 
para denunciarlos, pero se 
les recuerda que el congreso 
no es esa institución por lo 
que no se deben de andar 
buscando o creando figuras 
para la investigación de los 
delito, por lo que si ellos tienen 
verdaderamente conocimiento de 
un delito que se haya cometido, 

pues que lo denuncien ante 
la autoridad competente y sin 
quererlos partidizar como se está 
haciendo, ya que esa comisión no 
se puede erigir como un tribunal 
particular o privado.
El líder de los diputados priista, 
mencionó además que en la glosa 
de este sexto informe de gobierno, 
lo que está plasmado es la 
realidad, lo que la gente en general 
ha tenido, obras de infraestructura 
carretera, agrícola, educativa, 
de mejoramiento vial, etc. y que 
solo la oposición no quiere ver  
pero que afortunadamente las 
obras están ahí.
Dejo claro que la postura de 
la oposición, es entendible, el 
de negar todo desarrollo que 
hizo este gobierno de Roberto 
Sandoval, y en esa visión nadie 
ni nada los hará cambiar de 
opinión, así que los priistas 
respetamos su opinión, ya que 
sabeos que es el pueblo quien 

juzgará y calificará el desempeño 
de esta gobierno que está por 
culminar, lo cierto es que el 
gobernante entrante tendrá´ 
mucho trabajo para superar el 
trabajo del actual mandatario 
estatal, o por lo menos a que 
lo iguale, aunque nosotros los 
priistas le deseamos el mejor 
de los éxitos, porque si trabaja 
bien, le va bien a todo el pueblo, 
dijo categórico, Juan Carlos Ríos 
Lara, diputado del PRI.
“Yo no me meto en sus temas, 
yo estoy ocupado en atender 
mis responsabilidades, lo que 
digan o dejen de decir es 
problema de ello, nosotros los 
priistas tenemos claro lo que 
tenemos que hacer en beneficio 
del pueblo y en ese sentido 
estaremos trabajando de manera 
permanente, reconocemos 
que somos minoría, pero con 
minoría estaremos trabajando 
con claridad”. 

* Las y los dirigentes estatales del PAN 
apoyamos a nuestro líder nacional Ricardo 

Anaya  y respaldamos la decisión de la 
Comisión Permanente del Consejo Nacional, 

señaló el dirigente del PAN en Nayarit
Por Juan Carlos Ceballos   

Tepic, Nayarit.- “Al igual que 
otros compañeros presidentes 
de los Comités Directivos 
Estatales del Partido Acción 
Nacional manifestamos nuestro 
respaldo total a nuestro 
presidente nacional, Ricardo 
Anaya Cortés, quien ha venido 
desarrollando un gran trabajo 
al frente del Partido Acción 
Nacional”, así lo señaló el 
dirigente del PAN, José Ramón 
Cambero Pérez.
Admitiendo que en lo personal 
respalda la decisión de la 
Comisión Permanente del 
Consejo Nacional de evitar 
el pase automático del actual 
Procurador General de la 
Republica a Fiscal General, 
“así como exigir que quien 
encabece esa importante 
institución sea un perfi l 
apartidista, con capacidad 
técnica y solvencia moral, que 

garantice una Fiscalía General 
verdaderamente autónoma e 
independiente”.
Ramón Cambero aseveró: “No 
debemos permitir que el PRI-
gobierno imponga un fiscal a 
modo que les permita llevar 
a cabo su plan de impunidad 
transexenal, en ese interés, el 
PRI no ha dudado en recurrir 
a la mentira, la calumnia, los 
golpes bajos y los intentos 
por dividir a los panistas, 
hacemos un llamado a todos 
los panistas a tener clara la 
causa: luchar por construir un 
mejor México”.
Hizo mención que su líder 
nacional del PAN Ricardo 
Anaya debe seguir luchando 
en el combate a la corrupción 
en México. Ante la elección 
de la nueva mesa directiva 
del Senado de la República, 
el Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Acción Nacional 

*Obedece a intereses de un partido, sus manipuladores son Acosta 
Naranjo y Rodríguez Barrios
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cerca de 20 mil habitantes en varias colonias han sido beneficiados 
con inversiones superiores a los 10 mdp: luis Javier gonzález olvera

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- “Las obras de 
infraestructura hidráulica que 
se ejecutan en el Gobierno 
Municipal registran un avance 
significativo, por ello con el 
alcalde y otros funcionarios 
hemos supervisado los trabajos 
de obras hidráulicas en Tepic, 
como son el pozo de Cristo 
Rey y el Tanque Perú, con 
una inversión de 3.116 y 7.5 
millones de pesos, beneficiando 
a poco más de 6 millones de 
personas y a 10 mil viviendas, 
respectivamente”. 
Así lo dio a conocer el Director 
del SIAPA-Tepic, Luis Javier 
González Olvera, admitiendo 
que el pozo Cristo Rey, en la 
colonia Zapata, se realizaron 
diversos estudios geológicos, 
“y esta obra está por concluirse 
y está a punto en entrar en 
operación; la buena noticia es 
que vamos a tener casi 50 litros 
de agua por segundo en este 

pozo, donde antes se tenía un 
rendimiento menor a 15 litros. 
Este era un pozo viejo, uno de 
los primeros de la ciudad de 
Tepic que en las últimas semanas 
ya sólo estaba dando 4 litros 
por segundo, comparado con 
lo que hoy estamos poniendo 
en operación, este pozo que 
nos estará dando 50 litros por 
segundo, la diferencia es muy 
grande, con lo que la zona va 
a ser muy beneficiada gracias 
al gobierno municipal”.
González Olvera especificó 
que serán al menos 6 mil 800 
habitantes de las colonias Zapata, 
H. Casas, 20 de Noviembre, 
Lomas Altas, López Mateos, El 
Rodeo y El Naranjal, quienes 
se beneficiarán directamente 
con esta puesta en marcha del 
Pozo Cristo Rey, que requirió 
de una inversión cercana a los 
3 millones 116 mil pesos.
Por otra parte, comentó que 
el Tanque Perú, en la colonia 

Moctezuma, es otra de las 
importantes obras que se llevan a 
cabo al final de la administración 
municipal; una caja de agua 
construida de mampostería, 
que presentaba fisuras y que 
durante muchos años había 
dejado de funcionar. “Pero con 
nueva tecnología, concreto y 
elementos que le permitirán 
flexibilidad y evitar nuevamente 
fisuras; este tanque nos permitirá 
satisfacer necesidades de esta 
zona de la ciudad, con una 
capacidad de almacenamiento 
de 10 mil tinacos, con lo que se 
solucionará el problema de al 
menos 10 mil viviendas”.
Destacó que con este Tanque 
al menos diez mil viviendas se 
beneficiarán en las colonias 
El Tecolote, Benito Juárez, 
Morelos, Electricistas, La Peñita, 
Moctezuma, Labores de Godínez, 
Burócrata Federal, Félix Peña, El 
Ocho, Ampliación Cuauhtémoc, 
Aguamilpa, Rey Cora, Rodeo de 

UpIN No pErmItIrÁ aUmENto EN tarIfas

la Punta, Lindavista, Fresnos 
Poniente y Oriente, Lázaro 
Cárdenas, San Antonio, Las Aves, 
Fresnos Oriente y Ciudad del 
Valle. “Por ello, durante la puesta 
en operación del Tanque, la 
presidenta del Comité de Acción 
Ciudadana (CAC), de Ciudad 
del Valle, Marisela Hernández, 
se mostró muy agradecida por 
esta gran obra pública que viene 
a beneficiar mucho. Sabemos 
que es un esfuerzo que bien 
vale la pena para miles de 
ciudadanos. Enhorabuena, que 
vengan más beneficios y más 
obras para todos”.

Además, Luis Javier González 
informó que, “la obra de drenaje 
que se ejecuta en la calle 
Nicaragua de la colonia Los 
Fresnos, nos dará beneficio 
para varias colonias de la zona 
y con ella estamos realizando 
doce obras de drenaje en 
esta administración, donde 
renovamos el drenaje de por 
lo menos cuatro cuadras con 
una inversión aproximada de un 
millón y medio de pesos, con 
lo que resolvemos el problema 
de 71 tomas del mismo número 
de viviendas que se encuentran 
en esta colonia”.

- - - - - - -
De que está muy orgulloso

nadie lo puede dudar;
pues la causa de su gozo
es porque le va a cobrar.

EPIGRAMA
Por: Igibato

"estoY orGuLLoso  De 
rePreseNtrar  a  eDGarD

VeYtia",  seÑaLa su aBoGaDo 
jeFFreY LitcHmaN

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. "El transporte 
público es un servicio, no debe 
verse como negocio, porqué 
el incremento en la tarifa 
afecta a las familias de bajos 
recursos", afirmó Alfredo Arce 
Montiel, Regidor de Tepic.
El Presidente de la Unión de 
Pueblos Independientes (UPIN) 
dijo que como movimiento social 

están en contra de cualquier 
aumento que afecte a la 
ciudadanía, “Respectivamente 
se han incrementado los costó 
de los combustibles a ellos, 
pero también a los pasajeros 
se le incrementa y es el usuario 
quien viene a pagar todas las 
consecuencias. Dan aumento 
de sueldo, y si hay aumento 
es un mínimo que se da y 

no corresponde 
a la inflación real 
que hay en el 
país, por lo tanto 
no se just i f ica 
e l  i nc remen to 
a l  t r a n s p o r t e 
público", añadió.
Según el Doctor 
Arce el Congreso 
del Estado tendrá 
p a r t i c i p a c i ó n 
r e l e v a n t e  e n 
es te  conf l i c to , 
" E s t a r e m o s 
atentos, tenemos 
diputados en el 
Congreso que van 
a apoyar, no como 
los anteriores que 
apoyaban a los 

transportistas.
Estos van a apoyar a los 
ciudadanos, a los usuarios, a los 
pasajeros y a los concesionarios 
que incumplan se le va a llamar 
a través del Congreso, pueden 
perder hasta su concesión de 
permisionario de transporte 
público, es real, no es una 
amenaza. Se va a cumplir y van 
a estar perdiendo la concesión, 
al no estar cumpliendo. Es 
un servicio, no un negocio 
ellos pretenden verlo como un 
negocio lo cual no es, y no lo 
vamos a permitir de ninguna 
manera", reafirmó.
Sob re  l a  que ja  de  l os 
concesionarios del transporte 
público de que no es redituable 
el ramo transportistas con 
las tarifas vigentes, "Siguen 
diciendo que no es negocio, 
si no es negocio púes que lo 
dejen. El transporte público 
de servicio es una concesión 
que da el gobierno a los 
prestadores de servicio en este 
caso los transportistas si no 
les gusta pues pueden dejarlo, 
ya el gobierno buscara quien 
pueda darlo y de seguro que 

si hay gente que con gusto lo 
hará", sentenció el Presidente 
de la UPIN.
Para Arce Montiel la amenaza 
al aumento se da porqué los 
transportistas no respetan la 
autoridad del Gobierno Estatal 
sal iente,  "Vamos a estar 
atentos, ya escuchamos que 

declaró el director de tránsito 
y el propio aun gobernador 
Roberto Sandoval que no 
van a permitir el incremento; 
estaremos atentos que no 
se cumpla la amenaza de 
Ezequiel Llamas Alvarado 
(Líder Camionero). El Gobierno 
Estatal a estas alturas no tiene 
poder, no le hacen caso, ya 
prácticamente es poco lo que 
representa, pero tienen que 
terminar su mandato hasta el 
día 18 de Septiembre y el 19 
entregar la estafeta al nuevo 
gobernador", apuntó.

* “Antes de entregar esta administración en Tepic se han realizado 
obras hidráulicas, como pozos, tanque de almacenamiento y obra 

de drenaje”, dio a conocer el Director del SIAPA-Tepic.

* Permisionarios incumplidos perderán concesión.
* "El transporte público es un servicio, no debe verse como negocio", Arce Montiel
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Para finalizar la gira de 
trabajo, el alcalde supervisó 

la construcción del emisor a 
presión del cárcamo de aguas 

pluviales del Fovissste 
Colosio por la calle Mar 
de Japón, que permitirá 
que las aguas pluviales 
puedan descargarse 
al  Río Mololoa y 
no al estanque del 
parque metropolitano, 
e v i t a n d o  a s í 
inundaciones en la 
zona.
Con acciones como 
estás, el Cambio se 
sigue consolidando 
en Tepic. 

Tep i c ,  Naya r i t . -   E l 
Ayuntamiento de Tepic 
inicia obras de bardeado 
y construcción de casetas 
para brindar seguridad en 
los pozos de agua potable de 
los Acuaféricos Norte y Sur, 
que principalmente abastecen 
a la ciudad, con lo que se 

garantizará el servicio del 
vital líquido a la ciudadanía 
tepicense.
“Son obras que tienen qué 
ver con el tema de seguridad 
en agua; es el resguardo de 
los equipos en pozos que 
están dando un extraordinario 
abasto de agua a la ciudad. Se 

va a bardear con enmallados 
y caseta para policía”, dijo el 
presidente municipal David 
Guerrero durante la gira de 
trabajo.
En los Acuaféricos Norte 
y Sur arranca la obra de 
rehabilitación y mejoramiento 
de las instalaciones de los 10 
pozos que los integran, 
con una inversión cercana 
a los 5 millones de pesos. 
En cada uno de los 
10 pozos se construirá 
una caseta de servicio, 
fosa séptica, bardeo 
perimetral, alumbrado 
y controles.
Específicamente en el 
pozo de la colonia Félix 
Peña del Acuaférico Sur, se 
realizará la construcción y 
equipamiento del sistema 
de cloración.

gobierno del cambio resguarda pozos de 
agua de los acuaféricos Norte y sur de tepic

-Se construye bardeado y casetas de vigilancia para 
asegurar los 10 pozos de agua

-Hasta el último día de esta administración se trabajará 
para mejorar los servicios públicos



7Viernes 8 de Septiembre de 2017

dIpUtadas y dIpUtados solIcItaN 
comparEcEr a fUNcIoNarIos

 dEl gobIErNo Estatal

roberto da a conocer cifras del operativo bom

•El martes a las 11:00 horas citan a titulares encargados de la 
Gobernabilidad en la entidad.

•El miércoles recibirán a funcionarios encargados de la Calidad de Vida y 
el día jueves a los del rubro de Desarrollo Integral.

En un ejercicio democrático

*El mandatario aseguró que "todos somos 
un gran equipo, luchando para poder 

mantener la paz”

Tepic 07 de septiembre del 
2017.- Comprometidos con 
el fortalecimiento de las 
instituciones a través de la 
transparencia y la rendición 
de cuentas, las diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura en 
Sesión Pública Ordinaria 
aprobaron el acuerdo que 
cita a comparecer a los 
titulares de las secretarías 
correspondientes a los rubros 
de Gobernabilidad, Calidad 
de Vida y Desarrollo Integral, 
para responder a las dudas 
e inquietudes y atender las 
observaciones respecto al 
Sexto Informe de Gobierno 
del Poder Ejecutivo.
Estos encuentros en los que 
se privilegiará el diálogo 

y el respeto se llevarán a 
cabo en la Sala de Sesiones 
Licenciado Benito Juárez 
García del Congreso del 
Estado de Nayarit; en primera 
instancia el próximo martes 
se recibirá al secretario de 
Administración y Finanzas, 
Mario Alberto Pacheco 
Ventura; al secretario de la 
Contraloría General, Luis 
Antonio Apaseo Gordillo, y 
al Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto, 
Gerardo Siller Cárdenas.
E n  e l  c a s o  d e  l a s 
comparecencias del rubro 
de Calidad de Vida, serán 
recibidos en la Sala de 
Sesiones el secretario de 
Salud, Jesús Pavel Plata 
Jarero; el Secretario de 

Educación, David Aguilar 
Estrada, y el director general 
de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit, 
Héctor López Santiago, el 
miércoles a las 11:00 horas.
En el mismo acuerdo se 
estableció que para el 
jueves 14 de septiembre 
comparecerán el secretario 
de Obras Públicas, Gianni 
Ramí rez  Ocampo ,  e l 
secretario de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
la secretaria de Turismo 
Norma Araceli Fernández 
Molina y el secretario del 
Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, José 

Ramón Corona Vázquez a la 
misma hora y mismo lugar.
El acuerdo aprobado por 
d iputadas y d iputados 
integrantes de la Trigésima 
S e g u n d a  L e g i s l a t u r a 
señala un procedimiento 
específico para realizar 
estas comparecencias: 
el presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Leopoldo 
Domínguez  Gonzá lez , 
solicitará la manifestación 
expresa de cada funcionario 
de que su comparecencia 
la realiza bajo protesta de 
decir verdad.
P o s t e r i o r m e n t e  c a d a 
funcionario realizará una 
explicación del ramo a su 

cargo que no exceda de 
20 minutos con el apoyo 
de todos los medios que 
considere pertinentes; una 
vez concluida la participación 
se abrirá el debate en el 
que podrán participar todos 
los diputados, en una sola 
ocasión y con derecho de 
réplica.
De esta manera diputadas 
y  d iputados nayar i tas 
establecen instrumentos 
que permiten realizar un 
ejercicio democrático para 
que los funcionarios informen 
al pueblo de Nayarit sobre el 
estado que guardan los ramos 
de la administración pública 
bajo su responsabilidad.

A sólo unos días de terminar 
su encargo como gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
C a s t a ñ e d a  c o n t i n ú a 
atendiendo el tema de la 
seguridad como el primer día 
de su mandato, en equipo 
con el Ejército, la Marina, 
la PGR, la Policía Federal, 
Policía Nayarit, Policía Estatal 
Invest igadora y Pol icía 
Municipal, quienes integran 
las Bases de Operaciones 
Mixtas, también conocidas 
como BOM.
En la acostumbrada reunión 
mensual de coordinación en 
seguridad, realizada este 
jueves en la Décimo Tercera 
Zona Mi l i tar,  Sandoval 
Castañeda dijo que las 
BOM han arrojado buenos 
resultados a favor de las 
familias nayaritas.
De acuerdo con las cifras 
dadas a conocer en el 
encuentro, durante los meses 

de julio y agosto, el trabajo 
de las Bases de Operaciones 
Mixtas se lograron detener a 
136 personas, 24 vehículos, 
23 motoc ic le tas  y  un 
tractocamión con doble 
articulación.
Asimismo, se decomisaron 
601 dosis de cristal, 313 
dosis de cocaína, 192 dosis 
de mariguana, 7 armas 
cortas, 9 armas largas, 
85 cargadores, 2 mil 148 
cartuchos, una granada, 
una tableta electrónica, 3 
teléfonos móviles, 2 radios, 4 
fornituras tácticas, 3 juegos 
de esposas, un estrobo y una 
llave para esposas.  
 El mandatario aseguró 
que "todos somos un gran 
equipo,  luchando para 
poder mantener la paz”, y 
aseguró que, a pesar de 
los días difíciles, el saldo 
de los seis años es muy 
positivo: “seguimos siendo 

de los primeros lugares en 
seguridad, con dificultades,  
las cifras y los números nos 
avalan”, indicó.
“A días de dejar de ser 
gobernador, me da mucho 
orgullo que nunca dejé la 
seguridad en manos de 
nadie más que en las de 

nosotros, y estamos siempre 
dando la cara y enfrentando 
las adversidades hoy y 
siempre, aquí en reunión con 
el Ejército, con las puertas 
abiertas por la claridad 
que tenemos, y seguiremos 
luchando hasta el  último 
día, a escasos días de dejar 

de ser gobernador, para 
que le vaya bien a Nayarit”, 
puntualizó.
 “Los nayaritas somos gente 
de bien, somos gente de 
paz y queremos seguir 
conservando la paz, nadie 
por encima del poder de los 
nayaritas”, subrayó.
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asegurar su funcionalidad y 
que sea un verdadero aliado 
contra la impunidad y la 
delincuencia”.
La inauguración estuvo a 
cargo del gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez, en 
presencia de la magistrada 
María Del Carmen Verónica 
Cuevas López, presidenta del 
Tribunal Superior de Justicia 
y Consejo de la Judicatura 
de ese estado y presidentes 
de tribunales superiores que 
conforman la Conatrib. 
En el acto, el presidente de 
dicho organismo dijo que otro 
reto para los poderes judiciales 
es la oralidad mercantil, 
que se ha implementado 
parcialmente y en el mediano 
plazo alcanzará a todos los 
procesos mercantiles.

Celis Quintal recordó que 
en las últimas semanas 
concluyó el proceso de reforma 

Constitucional para que el 
Congreso de la Unión esté 
facultado para expedir la 
Legislación Nacional  en 
materia de procedimientos 
civiles y familiares. 
“Ello implica un cambio 
gigantesco en la cultura judicial, 
en los sistemas de trabajo, en la 

infraestructura física y 
en la misma formación 
de abogados y jueces. 
El reto será de enormes 
proporciones”, apuntó.
Sin embargo, continuó, 
quizá el reto de más 
complejidad que la 
justicia local enfrenta 
hoy en día es la reforma 
a la justicia laboral. 
“A nivel nacional los 
poderes judiciales nos 
haremos cargo de 
cientos de miles de 

asuntos que actualmente están 
a cargo de las juntas locales 

de conciliación y arbitraje”.
Esta justicia laboral largamente 
olvidada, pronto cobrará nueva 
vida y nos exigirá procesos 
transparentes, objetivos y 
rápidos. Ese es el tamaño del 
reto y deberá ser el tamaño del 
apoyo a los poderes judiciales 
de los estados.

piden poderes judiciales de los estados 
garantías constitucionales para enfrentar retos 

*Inició en Morelos 41° Congreso 
Nacional de Tribunales Superiores de 

Justicia
Debemos pugnar para que, en 
rango constitucional, se dote a 
los poderes judiciales locales 
de las garantías mínimas 
para hacer un trabajo con 
excelencia e imparcialidad, 
manifestó el presidente de 
la Comisión Nacional de 
Tribunales Superiores de los 
Estados Unidos Mexicanos 
(Conatrib), magistrado Marcos 
Alejandro Celis Quintal, en la 
inauguración del 41° Congreso 
Nacional de Tribunales 
Superiores de Justicia que 
inició hoy en Xochitepec, 
Morelos.

Ante magistrados, magistradas 
y jueces de todo el país, el 
presidente aseguró que la 
justicia se mejora fortaleciendo 
al Poder Judicial, no con 
descalificaciones infundadas.
Sobre todo, prosiguió, por los 
enormes desafíos a  los que 
se enfrentan, derivados de los 
cambios constitucionales de la 
última década, sobre todo en 
los últimos años, incluyendo el 
sistema acusatorio y oral que 
ya ha pasado el proceso de 
implementación y “es un reto 
cotidiano que hay que cuidar 
día a día, caso a caso para 

sEgUrIdad dEbE UNIrNos a todos 
los NayarItas: armaNdo vElEz
Por: Mario Luna

El tema de seguridad debe de 
unirnos a todos, debemos de 
aportar ideas de soluciones 
todos, sin importar al partido 
que se pertenezca o la 
ideología que se tenga, dijo 
el diputado priista, Armando 
Vélez Macías, añadiendo 
que él en su solicitud que le 
hiciera al líder del congreso, 
Leopoldo Domínguez para 
tener un encuentro para 
hablar sobre este tema 
seguridad, es fecha que no 
le ha dado contestación, lo 
que pudiera entenderse que 
no hay disponibilidad o interés 
de su parte para atender este 
llamado de trabajo conjunto 
para mantener la seguridad 

en Nayarit, por lo que espera 
que sea en breve cuando de 
su contestación.
Dejó claro que como poderes, 
estos deben trabajar de 
manera coordinada y unida en 
beneficio del pueblo, de ahí 
que como Poder, le hayamos 
solicitado al presidente de la 
cámara, sentarnos a dialogar 
para llegar acuerdos con los 
funcionarios y fortalecerlos 
en sus responsabilidades, 
ya que muchos de los 
incumplimientos existentes 
en las diferentes áreas, se 
debe fundamentalmente a que 
carecen de lo indispensable o 
que les hace falta equiparlos 
y eso es precisamente lo que 
los diputados podemos hacer 

en bien de que esas áreas o 
dependencias trabajen al cien 
por ciento en cumplimiento 
de sus responsabilidades y 
en beneficio de la población.
Los diputados pri istas, 
estamos prestos dijo, Armando 
Vélez a que esa preocupación 
que dicen de estos días 
restantes de la administración 
de Roberto Sandoval la 
seguridad se restablezca pero 
además para coadyuvar no 
solo en este rubro sino en 
todos, al nuevo gobernador y 
de los temas que nos quieran 
plantear.
Estimó que no sirve de nada 
ninguna comparecencia, sino 
se analiza las respuestas 
por lo que hay que ser muy 

analíticos y respetuosos de 
los funcionarios que nos 
vengan a dar una explicación 
de su trabajo, recordó que 
espera que Polo Domínguez 
cumpla en aceptar y llamarlos 
al dialogo al que se le hizo 
invitación y que por cierto 
fue un compromiso el cual 
se deberá de cumplir.

Ref i r ió  que quizás e l 
coordinador del PAN, tenga 
excesivo trabajo, pero hay 
prioridades y el tema de 
seguridad es uno de ellos, 
pero el que se debe de tener 
una conclusión general es una 
necesidad, concluyó diciendo 
el diputado priista, Armando 
Vélez Macías.
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como coordinador trabajaré para 
buscar la unidad y alcanzar el 

triunfo en el 2018: manuel salcedo 
* “En los primeros 100 días habré de presentar tres iniciativas y las 

daremos a conocer a la población que nos dio su confianza para llegar 
a un cargo de elección popular”, señaló el diputado local de MORENA. 
Por Juan Carlos Ceballos  
Acaponeta, Nayarit- “Como 
diputado del distrito uno, que 
comprenden los municipios 
de Huaj icori ,  parte de 
Rosamorada y Acaponeta, 
alcanzamos el triunfo gracias 
a mi equipo de trabajo y a 
los miles de ciudadanos que 
salieron a las calles tocando 
puertas, pidiendo el voto 
de confianza para darme 
la oportunidad de legislar 
y buscar el bienestar del 
mayor número de familias, y 
estoy consciente de la gran 
responsabilidad que tengo 
al ser el único diputado de 
MORENA que fui elegido por 
mayoría.
Así lo informó el diputado local 
de MORENA, Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, admitiendo 
que hará contrapeso para 

que el poder económico y 
político sea ejercido de la 
mejor manera en favor de los 
nayaritas, “buscaremos ser 
una voz fuerte principalmente 
atendiendo los problemas 
de mi distrito en todos los 
sectores como el campo, el 
desempleo, la inseguridad, 
la salud, atención a los 
jóvenes y a los grupos más 
vulnerables”.
Remarcó que también espera 
ser un ejemplo para que todos 
aquellos que creen en el 
proyecto de Andrés Manuel 
López Obrador se identifiquen 
en su distrito y seguramente 
que así lograrán conjuntar 
esfuerzos porque con buen 
trabajo y buenos candidatos. 
Su Partido espera alcanzar el 
triunfo para llevar al Congreso 
de la Unión a Diputados 

Federales y Senadores de 
la República por Nayarit con 
las siglas del Movimiento de 
Regeneración Nacional.
“Como reg idor  en e l 
ayuntamiento de Acaponeta, 
trabajamos mucho en favor 
de la gente, gestionamos 
v i v i e n d a s ,  p r o y e c t o s 
productivos, programas 
sociales, atención médica, 
medicamentos, temas jurídicos 
y jornadas de salud, entre otros 
temas, nuestro trabajo como 
legislador será mucho mejor, 
seré un diputado que cambie 
la forma de gobernar en favor 
de mi gente, como diputado 
regresaré a mi distrito para 
que la ciudadanía vuelva a 
creer en los compromisos 
que hicimos y sobre todo 
espero llevar soluciones 
a los problemas que me 

presentaron”.
Desatacó el diputado de 
MORENA que cuenta con un 
plan muy marcado, que en 
los primeros 100 días habrá 
de presentar por lo menos 
tres iniciativas, la primera 
de los adultos mayores, otra 
iniciativa será la de tener 
una reforma de la ley para el 
desarrollo sustentable, para 
que haya mayor viabilidad 
en la comercialización y 
producción del campo, la 
iniciativa número tres será la 
ley para el desarrollo social. 
“Por otro lado seguiremos 
con las jornadas de atención 
ciudadana, como diputado 
tendré mi propia oficina de 
gestión, contaremos con 
un programa de atención 
jurídica, de igual manera varios 
programas en beneficio de 
la gente que confió en mí”.
Más adelante, dijo que 

trabajará de la mano con los 
alcaldes de su distrito, “para 
que juntos podamos buscar 
más beneficios y el desarrollo 
de las comunidades, de igual 
manera trabajaré de la mano 
con nuestros amigos diputados 
y senadores federales y 
demás legisladores para 
bajar recursos y que lleguen a 
donde tienen que llegar, con 
el fin de mejorar la calidad 
de vida de los habitantes del 
municipio y del estado”.
Para concluir el diputado local 
Salcedo Osuna dijo estar 
agradecido con la diputada 
Claudia Cruz Dionisio por 
el apoyo que le ha brindado 
para que sea el coordinador 
de la bancada, “y por ello 
buscaremos juntos por todos 
los medios, el diálogo para 
que el compañero se sume a 
los trabajos de Manuel López 
Obrador”, concluyó.

la cIUdadaNÍa coNfÍa EN El bUEN 
gobIErNo QUE HarÁ aNtoNIo EcHEvarrÍa 

garcÍa: JosÉ lUIs sÁNcHEz goNzÁlEz

Porque es un hombre que no está quemado dijo

un buen trabajo para servir 
cortésmente a la ciudadanía”, 
así lo dio a conocer en 
entrevista, el ex diputado 
federal, y ex diputado local, 
y conocido luchador social 
e integrante del Partido del 
Trabajo, José Luis Sánchez 
González
Agregando el entrevistado, 
que los funcionarios en este 
sentido, deberán contar con 
la capacidad adecuada para 
atender todas y cada una de 
las necesidades de la gente, 
por lo que tiene que ser un 
gabinete bien preparado, 
donde se respete la equidad y 
género, y una vez ya estando 
al frente de las diversas 
Secretarías o dependencias 
oficiales los mejores hombres 
y mujeres de Nayarit, le 

brinden buenos resultados 
a la  ciudadanía.                                                        
En este sentido, explicó, 
que existe confianza en 
la población, en que el 
mandatario Antonio Echevarría 
seguirá con el desarrollo y la 
transformación del estado, 
lo que hará con mucha 
responsabilidad, ya que él, 
trabajará en coordinación con 
los tres órdenes de gobierno 
para sacar adelante las 
demandas de los nayaritas 
pero sobre todo atendiendo 
primero las necesidades más 
sentidas de la población na
yarita.                                                                                                 
“Sabemos que Antonio 
Echevarría García, es un 
hombre que no está quemado  
y por tal motivo tenemos la 
confianza en que será un 

gobierno trabajador, y que 
en cuestión de la seguridad 
no va a permitir simulaciones 
ni actos de irresponsabilidad, 
por lo que consideramos que 
va a pensar muy bien en la 
integración de su gabinete 
y que  gobernará para bien 
del pueblo”. Dijo.                                                                              
Por último, expresó, que 
aquella persona que va 
a estar al frente de una 
dependencia o cargo, tendrá 
que saber el trabajo que va 
a desempeñar, y tiene que 
ser una persona preparada, 
calificada, y profesionalmente 
reconocida, y que tengan 
además una autoridad moral y 
una probidad pública para que 
puedan atender de manera 
eficaz lo que demande la 
ciudadanía”.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- “Consideramos que 
la nueva administración que 
presidirá en unos días más 

Antonio Echavarría García, 
deberá estar integrada por 
servidores públicos entre 
hombres y mujeres honestos 
y capaces de desempeñar 

SE VENDE CASA DE DOS PLANTAS
Ubicada en calle Cuitláhuac no. 32

(Entre Moctezuma y Aldama)
Colonia Moctezuma, Tepic, Nayarit.

Trato directo celular: 331 326 81 18 
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El Imss amplÍa programa “tU rEcEta Es tU 
valE”, para garaNtIzar El abasto dE mEdIcINas

cElEbramos 28 años dE coNsolIdarNos, 
sErgIo EUgENIo garcÍa pÉrEz

El Director General del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Mikel Arriola, 
anunció la ampliación a 
Jalisco del Programa “Tu 
Receta es Tu Vale” para 
garantizar el abasto pleno 
de medicinas, con lo que se 
beneficia ya a 15.4 millones 
de mexicanos.
Además de la Ciudad de 
México y el Estado de 
México Oriente, Jalisco es 
la tercera entidad que se 
suma a esta iniciativa que 
atenderá a derechohabientes 
de las 110 Unidades de 
Medicina Familiar (UMF) y 
16 hospitales que el IMSS 
tiene en el estado.
Al anunciar la ampliación de 

y la nube médica de alto 
desempeño, tecnología de 
punta mediante la cual 
se podrán conectar vía 
satélite diversas unidades 
hospitalarias para revisar 
casos médicos sin necesidad 
de trasladarse de una a otra.
Mikel Arriola recorrió el 
Hospital General Regional 
número 46,  la  un idad 
hospitalaria de segundo nivel 
más grande del país, donde 
constató la puesta en marcha 
de las iniciativas TRIAGE, 
Unifila y Referencia; además, 
supervisó el trabajo que se 
realiza en el HGR número 
45 y atendió las peticiones 
de los derechohabientes en 
la UMF número 34.
Durante la gira de trabajo 
estuvo acompañado por los 
directores de Administración, 
Pa t r i c i o  Caso  Prado ; 
Innovación y Desarrollo 
Tecnológico, Pedro Valencia, 
y de Prestaciones Médicas, 
José de Jesús Arriaga Dávila; 
la titular de la Unidad de 
Evaluación de Delegaciones, 
Adriana Obregón Andria 
Vázquez, y el delegado del 
IMSS en Jalisco, Sergio 
Castillero Manzano.

esta estrategia en el auditorio 
de la UMF número 34, el 
funcionario dijo que con 
esto se atiende la demanda 
cada vez mayor de recetas. 
Indicó que en 2015 sólo se 
surtió 66 por ciento de las 
recetas electrónicas, y con 
este programa, en 2016 se 
alcanzó un surtimiento de 
99.6 por ciento.
El titular del IMSS precisó que 
para reforzar la capacitación 
para el surtimiento de los 
vales de medicamentos, se 
inició el programa del usuario 
simulado, que consiste en que 

personal del propio Instituto 
haga el mismo ejercicio a fin 
de verificar que el proceso de 
surtimiento se lleve a cabo.
Destacó que en la Delegación 
Jalisco se invierten 1,200 
millones de pesos en 33 
obras para beneficio de 
más de 5 mi l lones de 
derechohabientes. Entre 
éstas se encuentra el Centro 
de Excelencia Oftalmológica, 
donde se incrementarán en 
10 por ciento el número de 
cirugías que se realizan.
A d e m á s  a n u n c i ó  l a 
construcción de dos Unidades 

de Medicina Familiar, una 
en Tonalá y otra en El Salto, 
donde se van a invertir en 
promedio 130 millones de 
pesos, unidades que se 
suman a la recién inaugurada 
en Tesistán.
El Director General del 
IMSS precisó que además 
se invertirán 350 millones 
de pesos adicionales para 
ampliar el equipamiento 
médico en el Centro Médico 
Nacional de Occidente, que 
comprende la compra de un 
nuevo acelerador lineal, una 
unidad radiológica portátil 

•El Director General 
del IMSS, Mikel 

Arriola, destacó que 
con Jalisco son tres 
las entidades de la 
República (Ciudad 
de México y Estado 
de México son las 

otras) que benefician 
ya a 15.4 millones de 

mexicanos.

“Este v iernes ocho de 
octubre celebramos 28 años 
de consolidarnos como el 
Ballet Mexcaltitán”, informa 
su fundador Sergio Eugenio 

García Pérez, “su creación 
fue en 1989 y Argentina será 
sede de nuestra celebración 
pues aceptamos la invitación 
para estar allá el Día de la 

diversidad cultural de América”.
“La invitación a participar en la 
Expo Danza 2017 de Santiago 
del Estero en Argentina a 
celebrarse del 10 al 14 de 
octubre, la extiende Mercedes 
Ballerini, directora del Ballet 
Latinoamericano de Santiago 
del Estero que también celebra 
su trigésimo aniversario”  
As is t i remos a ta l le res, 
exposiciones y conferencias 
conjuramente con el Ballet 
Antumapu de la Universidad 
de Chile y viajamos con los 
auspicios de la Secretaria de 
Cultura del Gobierno Federal 
y la valiosa colaboración de 
los padres de familia y los 
propios bailarines”, agrega 
el también director del ballet 

folklorico nayarita.
“El propósito institucional de 
esta actividad es poner al 
alcance de niños y jóvenes el 
legado cultural de América a 
traves de sus manifestaciones 
coreográficas y musicales y el 
nosotros se mantiene vigente 
promover y consolidar la danza 
folklórica de Nayarit, para 
hacerla única y que represente 
a la región”.
Cabe mencionar que la 
compañía dancística ha sido 
sede de importantes festivales 
internacionales de danza e 
interpreta folklórica tradicional 
mexicana, latinoamericana y 
contemporánea.  También ha 
incursionado con éxito con 
obras de teatro musicales y 

espectáculos especiales como 
Nayarit Centenario. 
El Ballet Mexcaltitán de Nayarit 
ha realizado giras por Asia, 
Europa y todo el continente 
americano, presentándose 
en distintos festivales ferias 
y encuentros de danza 
internacional. Conformado 
por jóvenes, también ensaya 
el grupo de niños denominado 
Mexcaltitán Infantil.

De fiesta el Ballet Mexcaltitán de Nayarit
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Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic. - “Quiero agradecer 
por este conducto la buena  
disposición y voluntad de la 
ciudadanía de Tepic la cual 
muestra una vez más su 
solidaridad en apoyo de las 
familias de BCS, quienes 

perdieron todos sus bienes, 
ropa y documentos a raíz del 
Huracán Lidia, por lo que les 
agradecemos sus valiosos 
apoyos para todos ellos que 
hoy necesitan de nosotros”, así 
lo manifestó en entrevista el 
Comisionado Político Nacional 
del Partido del Trabajo en 

Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez.
Agregando el también diputado 
local, que por tal motivo fue 
instalado un Módulo o Centro 
de Acopio para los damnificados 
frente a  la Catedral en la 
Plaza Principal de Tepic, 
para que las personas que 

deseen aportar cobijas, jabón, 
medicamentos, despensas, 
ropa para niñas, niños, adultos, 
comida enlatada, desechables, 
papel higiénico, decirles de 
favor, que no recibiremos 
dinero en efectivo,  para ello 
les pedimos a los donantes 
que nos lo hagan llegar en 
especie.
Señaló el entrevistado, que 
desde el pasado día lunes y 
hasta mañana sábado de diez de 
la mañana a cuatro de la tarde, 
estaremos recibiendo todo tipo 
de apoyos, comprometiéndose 
el Partido del Trabajo cubrir 
el costo del traslado de lo 
recopilado hasta esa ciudad 
fronteriza, invitando además 
a los que deseen aportar 
más cosas, favor de llamar a 
oficinas centrales o acudir al 
domicilio de Zapata Nº 260, 

dIpUtados compromEtIdos EN rEsolvEr 
problEma dE Ut dE XalIsco: polo domÍNgUEz

INstaló modUlo dE acopIo El partIdo dEl trabaJo para
los damNIfIcados dE bcs: pEdro robErto pÉrEz gómEz

*Maltratos y abusos de la autoridad de la UT de Xalisco, 
manifiesta, sexto informe de gobierno fue un catálogo de 

buenas intenciones o guion telenovelesco

Frente a la Catedral de Tepic

Por Mario Luna
El presidente de la comisión 
de gobierno legislativo y líder 
de la fracción parlamentaria 
del PAN, el diputado Leopoldo 
Domínguez González, dejo 
claro que esta XXXII legislatura 
no dejará desamparados a 
quienes requieran de su 
intervención, de ahí que en 
el caso de la Universidad 
Tecnológica de Xalisco, donde 
hay cerrazón de parte de 
Karina España como rectora 
de la institución con los 
docentes y administrativos, el 
congreso estará interviniendo 
a favor de la comunidad 
universitaria.
Dijo que el tsunami de la 
corrupción y desvíos de 
recursos fue el común 
denominador de este gobierno 
dizque de la gente, ya que 
esa ola de corrupción no solo 
se dio en Salud, el campo, en 
turismo, sino también en esta 
UT, donde indudablemente 
se tendrá que investigar para 

conocer a detalle lo que ha 
pasado ahí.
En todas aquellas áreas de 
gobierno donde se encuentren 
irregularidades, los diputados 
estarán tomando acciones 
para que los responsables 
sean castigados y paguen 
por sus fechorías.
P e r s o n a l  d o c e n t e  y 
administrativo de la UT 
de Xalisco, concordó en 
señalarnos de los abusos, 
prepotencias y arrogancias de 
sus directivos o autoridades, 
donde los maltratos eran 
permanentes y manifiestos, 
por ello, estos se deben de 
acabar y no permitirse más, 
por ello este es un nuevo reto 
más, de ahí que en breve 
se tenga una plática con 
el gobernador electo, para 
buscar un acercamiento con la 
organización sindical de esta 
institución y de alguna manera 
planear  como dar respuesta 
a toda esta problemática 
existente.

Al preguntarle sobre hasta 
dónde tiene el alcance el 
congreso en este asunto 
ya que los recursos son 
federales, Polo Domínguez, 
recordó que es un organismo 
descentralizado y que el 
presidente de la junta de 
gobierno la preside el 
gobernador y que si bien los 
recursos son de procedencia 
federal cuando la federación 
los envía al Estado, estos 
se vuelven locales, de ahí 
las facultades para poder 
intervenir en la fiscalización 
de sus recursos como una de 
nuestras obligaciones.
En esta legislatura dijo Polo 
Domínguez, que están para 
escuchar y dar soluciones 
a los planteamientos de la 
ciudadanía, ya que es un 
hecho irreversible que en toda 
aquella dependencia donde 
se detecten irregularidades 
se actuará conforme a la 
ley contra esos funcionarios 
que hayan trasgredido la ley, 

no habrá cacería de brujas 
pero si justicia para todos, 
ya que no habrá solapación 
ni proteccionismo.
En otro orden de ideas, dijo 
que para la sesión ordinaria 
del martes próximo, se ha 
solicitado que comparezca el 
Secretario de Finanzas del 
gobierno estatal, al Contralor 
y al Secretario de Planeación, 
mientras que el miércoles 
13, se estará recibiendo al 
Secretario de Salud, al de 

Educación y al director de 
los Sepen, y el jueves 14, al 
Secretario de Obras Públicas 
y al de Desarrollo Rural, esa 
es la exigencia mayúscula 
de la población en general 
y la estaremos cumpliendo, 
ya que la pretensión es 
que nos aclaren y amplíen 
la información del sexto 
informe de gobierno, que solo 
fue un catálogo de buenas 
intenciones o una telenovela 
de televisa.

Zona Centro, casi esquina 
con P. Sánchez, o llamar al 
teléfono 2 16  02 59, para 
pasar a recoger sus apoyos.
Indicando el legislador petista, 
que invita a sus compañeros 
diputados a apoyar a esas 
personas que perdieron todo 
y se quedaron en la vil calle, 
“ya les comenté a ellos de 
nuestra acción de apoyar a 
los damnificados, ojalá y se 
solidaricen con ellos brindando 
un poco o mucho de ayuda en 
estos momentos tan difíciles en 
que están pasando por causa 
de la madre naturaleza, que 
nunca avisa y los estragos que 
ocasiona en el mundo.
Por último, pide a los nayaritas, 
que apoyen a las familias 
afectadas por el Huracán 
Lidia, hoy por ellos, mañana 
por nosotros, este temporal 
de Huracanes y Ciclones 
siempre causan daños en 
todas las partes del mundo y 
aunque se toman las medidas 
de precaución necesarias, no 
es suficiente ante la fuerza 
tan poderosa que estos traen.
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comIcIos dE mayor cErtEza 
y calIdad: florEs cÁNovas

El Consejero Electoral Sergio 
Flores Cánovas impartió la 
conferencia “Derecho Electoral 
en México”, ante alumnos del 
doctorado en Derecho de la 
Universidad de California, en 
donde estuvo también el rector 
de la misma Antonio Ayón 
Bañuelos y el coordinador 
del Doctorado, Kevin Ismael 
Maldonado Contreras.
Para abordar el tema el 
Consejero del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Nayarit 
ejemplificó con la pasada 
elección realizada en el Estado, 
en la que se aplicó la Reforma 
Electoral del 2014 y destacó los 
resultados positivos obtenidos 
en la misma, pese a que aún 
hay temas pendientes por 
resolver en la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
(TEPJF).
Explicó a los asistentes que en 
el estado de Nayarit se divide en 
18 distritos electorales locales, 
20 municipios, 960 secciones 
y 138 demarcaciones. En este 
sentido dijo que recientemente 
se realizó la redistritación y 
fue también la primera vez 
que la elección se llevó a 
cabo con el nuevo esquema. 
Destacó además que Nayarit 
es el único estado donde los 
regidores son electos mediante 
el voto popular.  
Flores Cánovas refirió que 
Nayarit cuenta con el Instituto 
Electoral más pequeño del 
país. El Consejo Local Electoral 
actual inició sus funciones en 
noviembre 2015. Junto con 
Coahuila fueron los últimos 
estados en aplicar la Reforma 
del 2014.
Las elecciones se llevaron a 
cabo en coordinación con el 

Instituto Nacional Electoral 
(INE) y el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Nayarit. 
Las atribuciones del INE 
son: la geografía electoral, 
credencialización, padrón y 
listado nominal, ubicación 
de casillas, contratación y 
capacitación de Capacitadores 
Asistentes Electorales y 
Supervisores Electorales, 
integración de mesas directivas 
de casillas, radio y televisión, 
Sistema de Información de 
la Jornada Electoral (SIJE), 
fiscalización, lineamientos y 
Servicio Profesional Electoral.
Las atribuciones del IEE 
son: las prerrogativas y 
financiamiento, registro de 
partidos y candidatos, gastos 
de campaña, constitución 
de Consejos Municipales 
Electorales, resguardo de 
material y documentación 
electoral, monitoreo de medios 
impresos, encuestas, PREP 
y conteo rápido, escrutinio 
y cómputo en los Consejos 
Municipales Electorales, 
declaración de validez de la 
elección, oficialía electoral, 
quejas y denuncias y educación 
cívica.
Respecto a la participación 
ciudadana en el proceso 
electoral, dijo que  los Consejos 
Locales Electorales están 
integrados por ciudadanos que 
atendieron una convocatoria y 
decidieron participar, al igual 
que los consejos municipales 
electorales, los funcionarios de 
casilla son tomados del padrón 
electoral; los observadores 
electores son personas que 
igualmente  atendieron a una 
convocatoria emitida el IEE; 
denunciantes y quejosos. Los 
electores asistieron en una 

proporción del 63% del 
listado nominal que es de 
814 mil 110 ciudadanos,  
lo que significó 30 mil 
nuevos votantes.
Destacó que en esta 
ocasión hubo un acuerdo 
de paridad de género 
que los partidos políticos 
respetaron. El acuerdo 
local suscribe que la 
paridad de género es 
horizontal,  es decir 
50% hombres y 50% 
mujeres para candidatos 
a diputados en los 18 
distritos, las 20 alcaldías y 

138 regidurías. Vertical listado 
en orden de prelación alternado 
para las candidaturas de 
Representación Proporcional. 
Y transversal, bloques de 
competitividad: alto, medio, 
bajo, en función  de la elección 
anterior.
Respecto a las candidaturas 
independientes explicó que 
hubo interés de la ciudadanía 
en participar, sin embargo 
consideraron que hubo 

desigualdad respecto al 
financiamiento público y es 
que los partidos políticos 
recibieron hasta 16.4 millones 
de pesos, mientras que para 
los independientes únicamente 
hubo una bolsa de 391 mil pesos 
para todos los candidatos de 
todas cuatro elecciones. 
El Consejero Electoral del 
IEE refirió que el presupuesto 
para esta elección fue de 166 
millones de pesos (MDP), 
distribuidos de la siguiente 
forma: 60 MDP para partidos 
políticos, 81 MDP para el 
proceso electoral y 25 millones 
para el gasto ordinario del IEE.
Refirió que otro de los aspectos 
que cambiaron con la Reforma 
Electoral del 2014, por primera 
vez el día de la jornada electoral 
se llevó a cabo el primer 
domingo de junio, se registró 
una elección consecutiva, 
es decir la reelección de 
dos personas lo cual resulta 
histórico. Explicó que se 
instalaron 16 casillas especiales 
de las 1624 colocadas en 

todo el Estado, y que hubo 
un conteo rápido para la 
elección de gobernador, dos 
debates entre candidatos al 
cargo ejecutivo del Estado y 
se registraron dos coaliciones.
En el proceso electoral 2017 se 
votó por 268 cargos públicos, 
un gobernador, 18 diputados de 
mayoría relativa, 12 diputados 
de representación proporcional, 
20 presidentes municipales, 
20 síndicos (planilla) 138 
regidores de mayoría relativa y 
59 regidores de representación 
proporcional.
En el ámbito jurisdiccional, 
se recibieron 73 quejas y 
denuncias;  71 recibieron 
un procedimiento especial 
sancionador y dos por 
procedimiento ordinario. Por su 
parte, FEPADE documentó 51 
delitos electores, principalmente 
por coacción y compra de votos.
Sergio Flores Cánovas refirió 
que si bien el proceso electoral 
resultó costoso, también hubo 
mayor certeza y calidad, ya 
que en materia de seguridad 
las boletas contaron con 16 
medidas de seguridad y talón 
foliado, control sobre el número 
de boletas impresas. Los 
funcionarios de casilla elegidos 
por insaculación, Consejeros 
Locales y municipales fueron 
elegidos mediante convocatoria 
pública. 
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Tuxpan
En esta administración entregaremos 

finanzas sanas y transparentes: saldaña 

En la colonia mololoa se 
quejan de ‘vecina incómoda’

13

Denuncia ciudadana

Debido a las constantes 
lluvias, la barda de una 
vivienda se vino abajo luego 
de que las raíces de un árbol 
se vencieran provocando 
que el material de adobe 
quedara sobre varios metros 
de banqueta. Esto entre 
las calles 24 de Febrero y 
Mutualismo en la colonia 

Mololoa.
Sin embargo, posteriormente, 
una vecina de la casa 
abandonada se dio a la 
tarea de componer la barda 
–señalan los vecinos que 
al parecer la casa está 
intestada y se desconoce 
quién sea el propietario de 
ésta–. Hasta ahí todo bien, 

dicen los quejosos, pero, la 
buen ‘samaritana’ dejó el 
tronco y las ramas caídas 
a media calle, así como 
escombro, graba y basura 
en la banqueta; siendo todo 
esto la molestia de quienes 
habitan por esa calle, ya que 
no se puede transitar por la 
acera, y, además las ramas 

atención a la persona –una 
señora prepotente que dice 
tener mucha influencia en 
el ayuntamiento de Tepic, 
señalan los vecinos– que 
dejó todo lo antes descrito 
en la calle y se encargue de 
limpiar ese tramo de la calle 
Mutualismo de esa colonia.

Por Oswaldo M. González 
y Octavio Salas 

T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
"Entregaremos unas finanzas 
claras y transparentes, a 
pesar de haber recibido una 
administración totalmente en 
banca rota en lo que respecta 
a las finanzas públicas", así 

lo manifestó para diferentes 
medios de comunicación el 
Presidente Municipal de este 
Municipio costero, Salvador 
Saldaña.
Así mismo, el edil municipal, 
señaló que a pesar del 
recurso que les llega, el 
cual no es  muy alto, se 

han estado saneando las 
finanzas en lo que respecta 
a Proveedores, Hacienda, 
IMSS, UAN, trabajadores de 
confianza y sindicalizados; 
“a quienes al término de 
esta administración no se 
les quedará debiendo ni un 
sólo peso, salvo a la clase 

trabajadora del sindicato 
del Sutsem, a quienes 
en las administraciones 
pasadas se les ha quedado 
debiendo y nosotros hemos 
logrado bajar esa deuda 
que nos dejaron con estos 
trabajadores de base”.
"En estos tres años, 
quiero dejar en claro que 
hemos estado trabajando 
con trasparencia en el 
manejo de los recursos 
públicos, por lo que no 
le tengo miedo a una 

auditoría; porque los recursos 
públicos que nos llegan 
se han estado invirtiendo 
con responsabi l idad y 
transparencia", aseguró el edil 
Tuxpeño, Salvador Saldaña.
"Esto a pesar de las deudas 
que nos heredaron las 
administraciones pasadas, 
porque tan sólo a proveedores 
se les debía más de 5 millones 
de pesos; Hacienda, más 
de 4 millones de pesos; al 
Seguro Social, más de 1 
millón de pesos y a lo que 
respecta al 12% de la UAN 
se le ha estado cubriendo 
lo que nos corresponde. El 
cual quiero señalar que a la 
fecha tenemos una cuenta 
donde les depositamos el 
impuesto para que cada fin 
de mes directamente se les 
entregue el recurso, ya que 

nosotros no vamos a dejar 
adeudo alguno así como nos 
la dejaron administraciones 
pasadas”, explicó.
Finalmente,  e l  a lcalde 
municipal señaló que, “si 
la administración entrante 
valora lo que en estos tres 
años se ha hecho al frente 
de este Ayuntamiento, debe 
trabajar con transparencia 
y darle seguimiento a todo 
lo que quedó sembrado, 
para que siga creciendo el 
municipio”. Concluyó Chava 
Saldaña.

del árbol caído son criadero 
de mosquitos.
Por lo anterior solicitan a quien 
corresponda tomar cartas 
en el asunto, para llamar la 
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ompostelaC
comercio y turismo debe integrarse 
al plan del próximo gobierno: canaco

Es momento de investigar 
riqueza inexplicable e ilegítima 

de ricardo anaya: prI

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Como 
Presidente del Consejo 
Directivo de la Cámara de 

Comercio Servicios y Turismo 
de Compostela y Bahía de 
Banderas, Juan Carlos Díaz 
Díaz reveló que la propuesta 

del comercio para el el nuevo 
Gobierno que entrará en 
funciones, es que se abran 
foros para que se convoque 
a los actores respectivos, 
en este caso en el sector 
económico y  tur ís t ico, 
para que escuchen sus 
propuestas, precisamente 
porque ahorita es cuando 
se tiene que integrar el 
plan de trabajo, el plan 
de desarrol lo municipal 
del  próximo cuatr ienio, 
motivo mas para que se 
tome en cuenta todos los 
planteamientos del Comercio 
y Turismo como actores en 
el Desarrollo del Municipio.
En lo que nos compete son 
dos giros estratégicos en el 

*Para ello de precisa el establecimiento de foros de 
consulta para que se incorpore el tema en el Plan rector 

del Gobierno Municipal aseguró Juan Carlos Díaz

Estado de Nayarit-aseguró-, 
que son el Turismo y la 
Agroindustria y esperamos 
del próximo Gobierno los 
mejores resultados que 
hayan existido en cualquier 
admin is t rac ión,  porque 
tendrán un bono extra para 
ofrecer mejoras que es 
excepcional, pues será un 
año más de gestión, por 
eso es estratégico que nos 
podamos sentar  para ser 
escuchados, hacer nuestras 
propuestas, poder opinar 
sobre algo que creemos 
que no pueda funcionar y 
que se integre en el plan 
de trabajo en la próxima 
Presidenta.
Por otro lado refiriéndose 
al trabajo de la Canaco, su 
Presidente explicó de manera 
general las actividades de la 
institución, con una función 
es muy amplia, por un lado 

representando los intereses 
generales del comercio, 
con acciones desde bajar 
programas de apoyo para 
creación de nuevos negocios 
y mejorar la economía, 
como también mediante la 
búsqueda de financiamientos 
de forma más accesible, ver 
normatividades de aplicación 
reciente para  el turismo, 
cert i f icación de nuestro 
destino en competencias 
internacionales, cuestiones 
ambientales, comerciales, 
“Trabajamos mucho con 
Profeco, con Infonavit, con 
diversas dependencias,  
en nuestra of icinas les 
ofrecemos todo tipo de apoyo 
en materia de gestoría, de 
soporte para cuestiones 
fiscales, con el propósito de 
facilitar a sus agremiados 
este tipo de actividades y 
obligaciones”, remarcó.

El líder nacional priista 
Enr ique  Ochoa  Reza 
advirtió que es momento 
de investigar el patrimonio 
de su homólogo panista 
Ricardo Anaya y deslindar 
l as  responsab i l i dades 
correspondientes.
Una vez que se superó la crisis 
en la Cámara de Diputados, 
el  pol í t ico michoacano 
aseveró que Anaya ha 
quedado al descubierto por 
su incongruencia y ambición.
“Anaya Cortés ha creado 
una cortina de humo para 
ocultar el enriquecimiento 
inexplicable del que le han 
acusado diversos medios 
de comunicación”, sostuvo 
Ochoa, de acuerdo con un 
despacho de Notimex.

También denunció que el líder 
panista quiso mantener como 
rehén al Congreso mediante el 
bloqueo de la instalación de la 
Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, pero el PRI, 
dijo, de manera responsable 
ha desenmascarado ese 
chantaje.
Lo anterior, abundó, a partir 
del compromiso puntual en 
torno a que el PRI no está a 
favor del “pase automático” 
de la Procuraduría a Fiscalía 
General de la Nación, 
“cómo bien lo ha señalado 
el presidente Enrique Peña 
Nieto a través de la iniciativa 
que mandó desde noviembre 
del año pasado a la Cámara 
de Senadores”.
En ese sentido, Ochoa Reza 

avaló que el coordinador de los 
diputados, César Camacho 
Quiroz, con el respaldo de 
más de 257 firmas, presentó 
la misma iniciativa que había 
enviado el presidente al 
Senado, “palabra por palabra 
en la Cámara de Diputados 
para que no quede duda de 
que en el PRI estamos en 
contra del pase automático”.
Por ello, insistió en que 
esa “cortina de humo” que 
tendió Ricardo Anaya para 
ocultar su patrimonio ha 
quedado al descubierto, 
“por lo que es momento 
que expl ique sobre su 
enriquecimiento inexplicable y 
muy probablemente ilegítimo”.
Enr ique Ochoa af i rmó 
que el PRI está a favor de 

la gobernabilidad, de la 
suma de acuerdos y de la 
discusión plural de nuestra 
democracia, “estamos en 
contra del chantaje y de la 
incongruencia de Ricardo 
Anaya”.
Ochoa Reza recordó que 
Anaya Cortés estuvo a favor 
del “pase automático” cómo 
diputado federal y él mismo 
firmó como presidente de 
la Cámara de Diputados la 
reforma constitucional que 
avalaba esa reforma.
“La verdad de las cosas es 
que la ambición de Ricardo 

Anaya lo l leva a portar 
dos cachuchas: una como 
presidente de su partido y otra 
como aspirante a candidato, 
pero ninguna de las dos le 
queda bien, por lo que ha 
quedado al descubierto”, 
aseveró el presidente nacional 
priista.
No obstante, dijo que el oficio 
político de los legisladores 
del PRI con otros diputados 
permitió instalar la Mesa 
Directiva en la Cámara de 
Diputados a unas horas de 
recibir el Paquete Económico 
2018.
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En tecuala rinde su tercer informe 
de labores José luis alonso romero
Por: Edmundo Virgen

Nayarit a 7 de Septiembre 
del 2017.- Ante la presencia 
del diputado local Lucio 
San tana  Zúñ iga  en 
representacion del Estado, 
del secretario de SEDER 
Juan Manuel Rocha Piedra 
en representación del 
gobernador del estado, 
el presidente municipal de 
Tecuala el Doctor José Luis 
Alonso Romero resalto su 
tercer y último informe de 
gobierno ante la presencia 
de de los diversos sectores 
de la piblacion, evento 
que se desarrolló en el 
auditorio ddel DIF municipal 
declarado como resintió 
oficial.
De entrada el presidente 
municipal informó a los 
presentes de las obras y 
acciones realizadas durante 
su gestión como alcalde 

suplente la cual inicio 
en el mes de Marzo de 
este año, para concluir 
el de 17  Septiembre, 
la cual entregará a su 
sucesor quién recibirá 
una administración con. 
Finanzas sanas así lo 
afirmó el edil quien aseguró 
que dio cumplimiento a 
su responsabilidad con 
honestidad, transparencia 
y austeridad trabajando 
siempre en beneficio de 
los habitantes de Tecuala.
Entre los grave problemas 
q u e  e n f r e n t ó  s u 
administración fue las 
dificultades financieras de 
sistemas de agua potable, 
y alcantarillado SIAPA 
generadas por los usuarios 
morosos quienes impiden 
que este organismo sea 
autosuficiente en sus 
gastos de operación por 

lo que el Ayuntamiento 
se ve en la necesidad de 
canalizarle recursos para 
su funcionamiento.
El presidente Alonzo 
Romero resalto que Tecuala 
vive tiempos de cambio 
y de progreso y en esta 
administración que concluye 
hubo grandes avances 
que permitirá que los 
gobiernos que encabezará 
Heriberto López Rojas 
siga construyendo obras 
e impulce las actividades 
productivas en el municipio 
y generar en los habitantes 
una mejor calidad de vida.
Por último dijo agradezco 
al pueblo de Tecuala por el 
apoyo y respaldo en esta 
responsabilidad que se me 
otorgó y que cumplí dando 
de mi toda mi capacidad 
para servir a mi pueblo 
concluyó.
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falso QUE sE vaya a crEar la UNIóN campEsINa 
INdEpENdIENtE como EN El 99: rodrIgo ramIrEz 

El aUdItorIo dEl HotEl casINo Es El EscENarIo dEl tErcEr INformE 
dE fatIma dEl sol gomEz moNtEro, Hoy a las 12 dEl mEdIo dIa
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Por José María 
Castañeda 

Luego que en el 99 al asumir la 
gubernatura del estado Antonio 
Echevarría Domínguez, este 
al tomar posesión una de sus 
decisiones primarias fue la de 
formar la “unión campesina 
independiente” USI por sus 
siglas formándose la división 
interna entre los miembros 
del vapuleado sector. 
Lo anterior era el comentario 
del sector agrario quienes 
tomaban como tema de 
conversación sobre si con 
el arribo del “Tigrillo” Antonio 
Echevarría  García, pasaría 
lo mismo que en el 99, Ese 
comentario que hacia el 
campesinado se lo hicimos 
saber al presidente municipal 
electo Rodrigo Ramírez 
Mojarro, en el poblado de Villa 
Hidalgo, donde acompañado 

de la presidenta municipal 
en funciones supervisaban 
los daños ocasionados en el 
barrio de la Aldea producto 
de la inundación que se diera 
luego del desbordamiento a 
consecuencias de las lluvias 
del canal de irrigación, el RR 
luego de ser enterado de 
que se manifestaba que al 
interior de núcleo agrario se 
crearía una central campesina 
independiente,    dijo.
Mira yo soy producto del sector 
campesino luego que siembro 
más de 200 hectáreas en 
cada ciclo agrícola, y sé que 
dividirnos sería catastrófico 
luego que sería el sector más  
afectado, afortunadamente en 
una plática que sostuve con  
Toñito, ambos coincidimos en 
el no a la división campesina, 
se va a continuar como hasta 
ahora luchando por conseguir 

mejores precios  para nuestros 
productos del campo, Pero 
no, no hay  nada que indique 

que se formara una unión 
campesina independiente 
como se diera en el 99 con 

Samuel Rivera el llamado 
toro pesado al frente dijo al 
terminar la entrevista el RR.

Por José María Castañeda
El escenario para el tercer y 
último informe de gobierno 
de la alcaldesa  Fátima del 
Sol Gómez Montero, tendrá 
como escenario el auditorio 
del Hotel Casino, de esta 
ciudad donde la presidenta 
hará un recuento de obras 
realizadas en este 2017.
El informe incluirá sin duda 
el siniestro provocado por 
el remanente del huracán 
Lidya, que tantos daños 
afortunadamente todos 
del índole material dejaron 
en comunidades como 
el Tizate, La Presa, en 
el barrio denominado 
Cartomancia, y    en la 
colonia el Solorceño de 
Villa Hidalgo, sobre todo 
en este último barrio donde 

con el desbordamiento 
del canal de irrigación se 
vieron afectadas más de 
200 familias todas ellas 
del barrio de la Aldea, 
colonia esta donde la 
necesidad de vivienda 
hiso que invadieran una 
de las zonas más bajas del 
poblado de Villa Hidalgo.
Ayer le preguntábamos 
al jefe de prensa del 
municipio Luis Miguel 
Medina Torres, el nombre 
del funcionario que vendría 
en representación del 
gobernador del estado 
R o b e r t o  S a n d o v a l , 
señalando el funcionario 
que la decisión de enviar 
al  representante del 
gobernador se toma de 
última hora, Ya vez el 

año pasado quien trajo 
la representación del 
gobierno del estado fue el 
ahora detenido en la unión 
americana Edgar Veytia, 
declarando que por parte 
del congreso del estado 
a quien le corresponde 
traer la representación 
del  congreso es a uno 
de los diputados que 
tienen que ver con el 
municipio refiriéndose 
de manera concreta al 
Profesor Eduardo Lugo, 
quien representa al distrito 
V o a la diputada Margarita  
quien representa al distrito 
¡V, La hora del 111 informe 
será a las 12 del  medio 
día en el auditorio del Hotel 
Casino, nada más que se 
ignora si entre los invitados 
especiales se encuentre 
el presidente municipal 
electo Rodrigo Ramírez 
Mojarro; finalizo el jefe de 
prensa municipal;


